
  
Ayuntamiento del Municipio Salcedo 

C/ Francisca R Mollins 37  

Tel. 809/5774663/ ext. 118 

Concejo de Regidores 

 

SESIÓN ORDINARIA N0.2/2023, DE FECHA    

23 DE FEBRERO  DEL AÑO 2023 

 

En el Municipio de Salcedo, Provincia Hermanas Mirabal, siendo 10:30 A.M, 

se reunió el Concejo de Regidores encabezado por  su presidente Héctor José 

Ramón Hernández, con la asistencia de los señores Regidores, Marvin Vladimir 

Peña, Manuel de Jesús Polanco, Román Antonio Valentín, Sonia Pérez     con 

la Presencia de la Alcaldesa Municipal María Mercedes Ortiz, asistido por el 

Secretario Municipal Lic. José Daniel Toribio,   

 

 El Presidente dejó abierta la sesión, solicitando al secretario dar lectura al acta 

anterior, No. 1 de fecha 11 de Enero/2023, la cual fue aprobada con el voto de 

todos los regidores presentes.  

 

 

LECTURA DE COMUNICACIONES 

 

Comunicación a la firma de la Alcaldía,  Solicitud de modificación Presupuesto 

de ingresos-gasto, correspondientes al año 2023,  para el trimestre Enero-Marzo 

2023, para la incorporación del completivo del monto licitado del Boulevard 

Manolo Tavares Justo, Salida Salcedo Villa tapia, por un monto RD$4, 

822,535.20. Provenientes de fondos Especiales de la presidencia de la 

República. 

 

 

Así como Incorporación del ingreso del Banco de Reservas  por concepto de 

apoyo al carnaval de Salcedo. Por un monto RD$1, 632,000.00   

 

 

 

 



 TURNO DE LA ALCALDESA 

 

Comunicación a la firma de la Alcaldía,  Solicitud de modificación 

Presupuesto de ingresos-gasto, correspondientes al año 2023,  para el 

trimestre Enero-Marzo 2023, para la incorporación del completivo del 

monto licitado del Boulevard Manolo Tavares Justo, Salida  Salcedo Villa 

tapia, por un monto RD$4, 822,535.20. , provenientes de fondos especiales 

de la presidencia de la Republica. 

 

La alcaldesa solicitó la incorporación de aporte del Banco de Reservas, para el 

auspicio o patrocinio del cierre del carnaval de Salcedo, por un monto 

RD$1,632,000  para el cierre del Carnaval con el Artista Urbano Don 

Míguelo, y otros exponentes de la música popular,  ya que dicho cierre está a 

cargo del Ayuntamiento Municipal. 

 

En el mismo orden refirió el gran aporte que ha hecho el Ayuntamiento 

Municipal, a favor del carnaval, diciendo que es muy cuantioso y por lo tanto, 

revisará el alcance del aporte que para años futuros, hará el Ayuntamiento a esta 

actividad, bastante costosa. 

 

Solicitó al concejo ratificar el reconocimiento a mujeres destacadas  a propósito 

de marzo como mes de mujer, citando a Ediltrudis Pichardo, (Edilis) Paula del 

Carmen Lora, Yildalina Tatem Brache, Yadira Henríquez, solicitando además 

que se sea agregada para ser reconocida la señora Carmen Olivia Mena, y 

reconocer como visitante distinguido el Ministro de Educación Ángel 

Hernández, que viene el día 3 de marzo de este 2023, y a propósito de que ese 

día celebraremos el dia internacional de la mujer. 

 

Solicitó además que el concejo apruebe declarar como visitante distinguido, a 

Eduardo Estrella Virella, Presidente del Senado de la República, que viene 

Salcedo, el día 11 de marzo 2023 

 

Refirió el aporte hecho por este Ayuntamiento por valor de Cien Mil Pesos, 

(RD$100,000.00), restando la misma cantidad del aporte ofrecido, a la 

comunidad de Ojo de Agua, Municipio Salcedo, para la construcción de un 

tanque para el acueducto por gravedad, que dicha comunidad construirá con los 

auspicios de una empresa que llevará a cabo esta obra.  

 

En otro orden, refirió la construcción del boulevard de Rancho Al Medio, 

entrada a salcedo, desde Villa Tapia, igual aceras y contenes, diciendo que lo 



que se ha trabajado hasta ahora forma parte de la partida que hasta ahora se ha 

entregado, argumento que la intervención del puente de las rosas, surgió luego 

de lo presupuestado para el boulevard, como una necesidad de la comunidad y 

la municipalidad, por lo que su terminación implica los nuevos aportes 

presupuestarios a tales fines, para lo que se envió una adenda al presidente de 

la República.  

 

Informo al concejo que saldrá del país desde el día 4 al día 8 de marzo 2023, a 

una cumbre en Chile, representando las mujeres dominicanas, señalando que la 

logística será cubierta por la institución que le envía. 

 

 

PROPUESTAS APROBADAS 

 

El Presidente somete al pleno la  Solicitud de modificación Presupuesto de 

ingresos-gasto, correspondientes al año 2023,  para el trimestre Enero-

Marzo 2023, para la incorporación del completivo Del monto licitado del 

Boulevard Manolo Tavares Justo, Salida Salcedo Villa tapia, por un monto 

RD$4, 822,535.20. Provenientes de fondos especiales de la presidencia de la 

República. Y todo lo que sea  necesario en el marco del trimestre. 

 

Esta propuesta fue  aprobada con el voto de  todos los regidores presentes. 

 

El Presidente somete al pleno la  solicitud de aprobación de incorporación 

de aporte del Banco de Reservas, para el auspicio o patrocinio del cierre 

del carnaval de Salcedo, por un monto RD$1, 632,000  en el carnaval estará 

presente en el cierre  el Artista Urbano Don Míguelo, y otros exponentes de 

la música popular,  ya que dicho cierre está a cargo del Ayuntamiento 

Municipal. 

 

Esta propuesta fue  aprobada con el voto de  todos los regidores presentes. 

 

El señor Presidente sometió al Concejo de regidores, ratificar el reconocimiento 

a mujeres destacadas  a propósito de marzo como mes de cultura de mujer, 

citando a Ediltrudis Pichardo, (Edilis) Paula del Carmen Lora, Yildalina 

Tatem Brache y Yadira Henriquez, solicitando además que se sea agregada 

para ser reconocida la señora Carmen Olivia Mena, y reconocer como visitante 

distinguido el Ministro de Educación Angel Hernandez, que viene el dia 3 de 

marzo de este 2023, y a propósito de que ese día celebraremos el dia 

internacional de la mujer, en este Ayuntamiento. 



 

Esta propuesta fue  aprobada con el voto de  todos los regidores presentes. 

 

El Presidente somete al pleno la  solicitud  de aprobación de declarar como 

visitante distinguido, a Eduardo Estrella Virella, presidente del senado de la 

República, que viene a Salcedo, el día 11 de marzo 2023 

 

Esta propuesta fue  aprobada con el voto de  todos los regidores presentes. 

 

Siendo las 11:50 A.M, el señor presidente dejo cerrada la Sesion 

  

 

 

 

Lic. Hector Jose Hernandez   

   Presidenrte del Concejo   

 

 

 

 

 

 



 
Ayuntamiento del Municipio Salcedo 

C/ Francisca R Mollins 37  

Tel. 809/5774663/ ext. 118 

Concejo de Regidores 

 

SESIÓN ORDINARIA N0.3/2023, DE FECHA    

28 DE MARZO  DEL AÑO 2023 

 

En el Municipio de Salcedo, Provincia Hermanas Mirabal, siendo 3:00 P.M, se 

reunió el Concejo de Regidores encabezado por  su presidente Héctor José 

Ramón Hernández, con la asistencia de los señores Regidores, Marvin Vladimir 

Peña, Manuel de Jesús Polanco, Román Antonio Valentín, Sonia Pérez, Gisela 

Cordero y Ramon Alexis Almanzar, con la Presencia de la Alcaldesa Municipal 

María Mercedes Ortiz, asistido por el Secretario Municipal Lic. José Daniel 

Toribio,   

 

 El Presidente dejo abierta la sesión, solicitando al secretario dar lectura al acta 

anterior, No. 2 de fecha 23 de febrero/2023, la cual fue aprobada con el voto de 

todos los regidores presentes.  

 

 

LECTURA DE COMUNICACIONES 

 

1- comunicación dirigida al Concejo a la firma de la Alcaldía Municipal, en 

solicitud de la presentación  y aprobación  del primer trimestre Enero/Marzo 

2023.   

 

2-  comunicación  enviada al concejo a la firma de la Alcaldía Municipal, 

solicitud de incorporación  o variación de los ingresos de la Liga Municipal 

Dominicana de los porcentajes de avances de obras que fueron incorporadas al 

presupuesto 2023. 

 

 

 



3-carta de solicitud de ingreso de aporte del Ministerio de la Juventud, para para 

la Casa de la juventud para el  Really de la juventud, por un monto de RD$ 

60,000.00 

 

4-carta de solicitud de ingreso de aporte del senado de la Republica para pago 

de deudas del Carnaval Salcedo 2023, por un monto de RD$ 100,000.00 

 

5- comunicación fue enviada al Concejo a la firma de las autoridades de la 

Universidad Autónoma de Santo Domingo, en solicitud de aprobación de 

infraestructura municipal que sirva de albergue a las oficinas administrativas 

que esta casa de estudios aprobó y establecerá en la Provincia Hermanas 

Mirabal con su sede en Salcedo. 

 

6- estuvo dirigida al Concejo a la firma del grupo cultural Conuco Ayer y Hoy, 

en solicitud de autorización para ocupar un espacio de 6 MTS2, para instalar un 

busto a la memoria de Rufino de la Cruz. 

 

7- comunicación estuvo dirigida al Concejo de Regidores a la firma de 

instituciones comunitarias de Conuco, Municipio Salcedo, a los fines de que un 

tramo vial de esta demarcación lleve el nombre de Adela González Vargas. 

 

TURNO DE LA ALCALDESA 

 

La alcaldesa solicitó la aprobación de las ejecuciones Presupuestarias y 

contables correspondientes al  trimestre Enero/Marzo 2023.   

 

La alcaldesa Solicito de incorporación  o variación de los ingresos de la Liga 

Municipal Dominicana de los porcentajes de avances de obras que fueron 

incorporadas al presupuesto 2023, 

 

1- Aporte de la Liga Municipal Dominicana por el  50% Avance de Aceras 

y Contenes por un monto de RD$2,346423.25. 

 

2-  Aporte de la Liga Municipal Dominicana por el  50% de la construcción 

del cementerio Cristo Vivo por un monto de RD$7, 842,883.18. 
 

 

 

 

 



La alcaldesa Solicito de incorporación  de los ingresos, provenientes del 

Ministerio de la Juventud para el Rally de la Juventud por un Monto de 

RD$60,000.00. 

 

Así como la incorporación del ingreso proveniente del senado de la república, 

como aporte al carnaval de Salcedo 2023, por un monto de RD$100,000.00  
 

 

Informó que el espacio más adecuado es el Ateneo Minerva Mirabal, en la parte 

superior de la Biblioteca Municipal, pero que esta infraestructura fue donada a 

la municipalidad por un club de servicio, por lo que solicitó un espacio de 

tiempo para comunicarle al mismo la decisión tomada, solicitando al mismo 

tiempo a la institución de estudio adecuarla en su totalidad a los fines del 

establecimiento de esta oficina. 

 

En otro orden solicitó a la secretaria municipal enviar a la comisión pro-busto 

de Rufino de la Cruz, en el Play de Softbol de la Comunidad de Conuco, en el 

mismo orden planteó la posibilidad de que otra calle de mayor envergadura en 

el  municipio lleve su nombre, proponiendo la carretera desde la bomba hacia 

el interior de Conuco, planteando una comisión que investigue sobre esta 

realidad, ofertando además, un mural en su reconocimiento.   

 

 
TURNO DE LOS REGIDORES 

 

El Regidor Alexis Almanzar, dijo estar de acuerdo con esta oficina, aludiendo 

que es parte de una institución que es un patrimonio del pueblo dominicano, y 

es un honor que Salcedo esté involucrado con ella a través de esta oficina. 

 

 

PROPUESTAS APROBADAS 

 

 

 El señor Presidente solicitó la aprobación del trimestre Enero/Marzo 2023.  

 

Esta propuesta fue  aprobada con el voto de  todos los regidores presentes. 

 



El presidente  Solicito de incorporación  o variación de los ingresos de 

la Liga Municipal Dominicana de los porcentajes de avances de obras 

que fueron incorporadas al presupuesto 2023, 

 
1-Aporte de la Liga Municipal Dominicana por el  50% Avance de Aceras y 

Contenes por un monto de RD$2,346423.25. 

 

2- Aporte de la Liga Municipal Dominicana por el  50% de la construcción 

del cementerio Cristo Vivo por un monto de RD$7, 842,883.18. 

 

Esta propuesta fue  aprobada con el voto de  todos los regidores presentes. 

 

El presidente  sometió la aprobación de incorporar el  ingreso de aporte 

del Ministerio de la Juventud, para para la Casa de la juventud para el  Really 

de la juventud, por un monto de RD$ 60,000.00 

 

Esta propuesta fue  aprobada con el voto de  todos los regidores presentes. 

 

4- El presidente  sometió la aprobación del ingreso, de aporte del senado de 

la Republica para pago de deudas del Carnaval Salcedo 2023, por un monto de 

RD$ 100,000.00 
 

Esta propuesta fue  aprobada con el voto de  todos los regidores presentes. 

 

El presidente sometió la aprobación de una infraestructura municipal (segundo 

nivel de la Biblioteca Municipal) que sirva de albergue a las oficinas 

administrativas de la Universidad Autónoma de Santo Domingo (UASD) la cual 

se  establecerá en la Provincia Hermanas Mirabal con su cede en Salcedo. 

 

 

Esta propuesta fue  aprobada con el voto de  todos los regidores presentes. 

 

 

El Presidente somete al pleno la  aprobación del que Club Cultural Conuco Ayer 

y Hoy, haga uso de un espacio de 6 MTS2 en el Play de Softbol de Conuco, a 

los fines de instalar un busto a la memoria de Rufino de la Cruz.  

 

Esta fue aprobada con el voto de todos los Regidores Presentes.  

 



El señor Presidente sometió al Concejo de regidores, que un tramo carretero de 

este municipio lleve el nombre de Adela González Vargas.  

 

Esta propuesta fue  aprobada con el voto de  todos los regidores presentes. 

 

 

El Presidente del Concejo, somete al pleno a los Regidores Marvin Peña, Gisela 

Cordero y Héctor Hernández, como comisión para investigar la realidad de la 

carretera Bomba de Conuco-Conuco Municipio Salcedo, y las posibilidades que 

sea señalada con el nombre Rufino de la Cruz. 

 

Esta propuesta fue aprobada con el voto de los regidores presentes. 

 

Siendo las 4:15 P.M, el señor presidente dejo cerrada la Sesión. 

  

 

 
 

Lic. Hector Jose Hernandez   

   Presidente del Concejo        

 

 

 

 

 

 

 


